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市十六届人大四次会议昨日闭幕

补补选选周周桂桂萍萍为为泰泰安安市市副副市市长长
本报泰安2月6日讯(记者

侯峰) 6日上午，泰安市第十六
届人民代表大会第四次会议完
成各项议程，在泰山国际会展中
心泰山会堂闭幕。大会补选周桂
萍为市人民政府副市长，补选苏

金森为市人民检察院检察长。
本次会议应到代表448名，

实到代表417名，符合法定人数。
大会表决通过了总监票人、监票
人名单。大会采取无记名投票方
式，补选周桂萍为市人民政府副

市长，补选苏金森为市人民检察
院检察长，补选了市十六届人大
常委会委员。大会表决通过了关
于接受有关人员辞职请求的决
定。大会表决通过了市十六届人
大各专门委员会组成人员补充

人选名单。
大会经过表决，通过了市十

六届人大四次会议关于政府工作
报告的决议、关于泰安市2014年
国民经济和社会发展计划执行情
况与2015年计划的决议、关于泰

安市2014年预算执行情况和2015

年预算的决议、关于泰安市人民
代表大会常务委员会工作报告的
决议、关于泰安市中级人民法院
工作报告的决议、关于泰安市人
民检察院工作报告的决议。

泰城至乡镇

已开通六条公交线

6日，泰城至马庄镇的209公交
线路。该线路连同泰城与马庄镇，
线路全程38公里，单程运行90分
钟，票价3元，沿途设9个公交站
点。“以前到马庄是10块钱，现在
换成公交车后，回趟家才3块钱。”
乘客刘先生说。

6日，209线路开通第一天，该
线路共发送乘客近700人，超过
平常发往马庄乘客的4成多。“从
去年开始，泰城陆续开通6条到
岱岳区乡镇的公交线路，线路运
行很受当地百姓欢迎。”泰安市
第二公交公司工作人员说，为加
快推进城乡客运公交化改造，
2014年，泰安市成立由泰安交运
集团全额出资的泰安市第二公
共交通有限公司。公司按照“成
熟一条、改造一条”的原则，通过
2到3年的时间逐步开通泰城通
达周边各重点乡镇的城乡公交
线路。将泰山、岱岳两区范围内
的班线客运全部改造为城乡公
交线路。

2014年1月26日，泰安市第一
条城乡公交线路泰安至化马湾
城乡公交试点线路(J201)开通运
营，结束泰安地区无城乡公交的

历史。5月12日，又开通化马湾乡
政府至龙湾地质公园(双泉村)的
J202路公交线路。目前，泰安已开
通201路泰安至化马湾、301路泰
安至满庄、206路泰安至徂徕、207

路泰安至大汶口等4条城乡公交
干线及化马湾至龙湾地质公园
等8条镇村公交支线，覆盖了80

余个行政村，在泰城南部初步构
建起城乡公交一体化服务网络。

城乡公交的运营，改善了沿

线40余万名群众的出行条件，促
进了地方经济发展，降低了居民
出行成本，切实将惠民生、合民意
落到了实处，受到广大城乡居民
和当地乡镇政府的高度赞誉。

代表建议：

纳入政府公益事业

享受城市公交待遇

随着泰城越来越多城乡公
交线路开通，越来越多的乡镇
市民享受到城乡公交一体化发
展的实惠。但由于目前经营界
限不明、扶持标准不一、财政补
贴不到位，城乡公交与城市公
交相比，发展极不均衡，城乡公
交发展后劲不足，不仅难以稳
步推进城乡公交一体化发展，
而且极不利于企业发展、行业
稳定和社会和谐。

今年两会期间，东平代表团
10位人大代表联合提出《关于推
进城乡公交一体化发展的议
案》，建议推进城乡公交一体化
发展，将城乡公交发展纳入政府
公益事业、纳入城市公共财政体
系，享受与城市公交相同的扶持
政策和补贴。

东平代表团的10位代表建议
成立由市政府牵头，交通运输、财
政、公安等有关部门组成的泰安
市城乡公交一体化领导小组，完
善场站建设、税收、财政补贴、行
业管理等方面的政策制度，以强
有力的组织领导、政策支持、机制
支撑来确保城乡公交一体化工作
的稳妥推进。城乡公交作为公共
交通事业的组成部分，应将城乡
公交纳入政府优先发展公共交通
的“大盘子”，明确界定城乡公交
的公益性质，享受与城市公交相
同的扶持政策和补贴。

同时，10位代表建议将城乡
公交发展纳入城市公共财政体
系，设立专项财政扶持资金，列
支城乡公交专项预算。政府投资
购置公交车辆，由城乡公交运营
企业统一管理、统一运营；对城
乡公交经营承担的政策性亏损
及经营性亏损予以补贴；应设定
的城乡公交站、停车场由当地政
府负责建设。

城乡公交与城市公交发展极不均衡，市人大代表建议———

城城乡乡公公交交享享受受同同等等扶扶持持政政策策和和补补贴贴

旅行社、景区抱团

捆绑营销收效不一

作为泰安旅游的龙头，目
前泰山景区对全市旅游的贡
献多停留在门票经济上，拉动
作用没有发挥出来。其它景区
多数也是只抓门票经济，旅行
社挣的是人头钱，导游员按团
拿钱，宾馆饭店在市场主体中
则相对被动。各旅游相关单位
各自为战，缺少整合力量使旅
游“蛋糕”做大。

2014年，泰城11家旅行社
联合，实现抱团取暖，“景区、
旅行社都应抱团发展，不然一

些景区将面临生存问题。”有
旅游业内人士曾建议，发挥泰
山等龙头景区作用，整合串联
各周边景区，实现景区捆绑营
销。2014年上半年的统计数据
显示，7个新兴旅游项目旅游
收入相加，才超过了泰山进山
门票收入。

去年全市重点推进了13

个重点项目，其中新建项目2

个，续建项目11个。大项目接
连上马，种类越来越多，但即
便在旺季游客众多时，各景区
的游客数也冷热不均。进入冬
季旅游淡季后，不少景区受季
节限制明显，推出优惠活动吸
引客源，有的成效显著，但有

的依旧门庭冷落。

代表建议：

设旅游发展委员会

重点项目立项审查

在本届两会上，市人大代
表杜欣涛等带来《关于泰安市
旅游体制创新的议案》。杜欣
涛认为，体制创新是推动旅游
业发展的强劲动力，建议全市
改变旧的旅游管理体制机制，
整合串联旅游资源，强化集群
优势。

杜欣涛等建议，借鉴北京
模式，成立泰安市旅游发展委
员会，统筹协调旅游产业发展
中遇到的问题，将以前分散的
行政、市场、人力、资本、自然
等资源整合起来，将单一部门
的行业管理转变成多部门协
调的综合管理，解决条块分
割、职能交叉、权责脱节等问
题。

另外，建议成立泰安市旅

游发展委员会，由市发改、规
划、交通、公安、商务、泰山管
委等旅游产业相关部门、单位
组成，对全市重点旅游项目的
规划和立项进行审查；协调推
进旅游公共服务体系建设；协
调推进旅游综合执法；协调推
进旅游满意度提升工程；协调
解决涉及相关部门产业融合
的问题；协调解决旅游产业发
展的重大问题。

“建议成立泰安市旅游通
票管理办公室，整合旅游资
源，推行旅游套票制度，将主
要旅游景区和住宿餐饮进行
捆绑营销，促进旅游景区串点
连线成片，延长游客停留天
数。”杜欣涛说，为建立完善旅
游套票制度，可聘请软件设计
公司，设计旅游套票使用程
序，进行旅游通票的印制工
作；在各相关景区、酒店投放
相应设备；与旅行社、景区和
酒店对接协调通票的具体操
作办法；提前进行通票的销售
和推广工作。

泰城旅游进入“山城时代”，市人大代表建议———

整整合合旅旅游游资资源源推推套套票票““抱抱团团””揽揽客客
六件拟作
议案处理

本报泰安2月6日讯 (记者
侯峰 ) 泰安市十六届人大四次
会议代表共提出法制方面、财政
经济方面、农业与农村方面、城乡
建设和环境资源保护方面、教育
科学文化卫生方面、民族侨务外
事旅游方面的议案47件，其中，6

件拟作议案处理。
这47件议案中，拟作议案处

理的有6件。分别是：邹兰东等11

名代表提出的关于城乡公交一体
化发展的议案。和辉等10名代表
提出的关于加快现代商贸物流业
发展的议案。陶成军等14名代表
提出的关于建设法治政府、构建
现代政府治理体系的议案。桑爱
民等11名代表提出的关于加强全
市学校周边环境综合治理的议
案，与张丽萍等15名代表提出的
关于确保学生交通安全的议案并
案处理。杜欣涛等11名代表提出
的关于加快我市乡村旅游发展的
议案等。

本次会议收到代表提出的建
议、批评和意见33件，拟将这次会
议期间收到的建议、批评和意见，
与改作代表建议处理的41件议
案，一并交有关部门和组织研究
办理，及时答复代表。

6日，泰城到马庄镇
的209公交线路开通。截
至目前，泰安已开通201

路、301路、206路、207路
等6条城乡公交干线及
化马湾至龙湾地质公园
等8条镇村公交支线，但
目前城乡公交与城市公
交发展极不均衡。在今
年两会上，东平代表团
10位人大代表建议，成
立由市政府泰安市城乡
公交一体化领导小组，
确保城乡公交一体化稳
妥推进。

本报记者 王世腾

近几年，泰安旅游从泰山“一山时代”正在向“山
城时代”变革，并相继上马多个大项目。如何整合已
具规模的旅游产业要素，并形成发展合力，成为新瓶
颈。市人大代表杜欣涛等建议，要打破制约瓶颈，必
须进行旅游体制创新。

本报记者 薛瑞

6日，泰城209公交线开通，泰城又多了一条城乡公交线路。
本报记者 王世腾 摄
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